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«Слепить» можно 

любую программу -
был бы толк 

Новый политсезон 
Вчера началась первая пленарная неделя осенней сессии Государственной Думы 

Н а к а н у н е п р е д с е д а т е л ь 
нижней палаты российского 
парламента Борис ГРЫЗ
ЛОВ дал интервью «Российс
кой газете». 

- Начало нового полити
ческого сезона в современ
ной России традиционно свя
зывают с началом осенней 
сессии Госдумы. Каким, на 
ваш взгляд, будет этот поли
тический сезон? 

- Надеюсь , что скучным 
(улыбается)... Я приложу все 
усилия для того, чтобы он был 
спокойным и деловым, макси
мально продуктивным с точки 
зрения законодательной рабо
ты. Это может звучать не слиш
ком привлекательно, но, ду
маю, наши избиратели ждут от 
нас работы, а не шоу. 

- Значит, ожи
дается т и ш ь и 
гладь?.. 

- С п о р ы , ко
нечно, будут. И 
внутри Думы, и с 
правительством. 
При п р и н я т и и 
Лесного и Водно
го кодексов, феде
ральных законов 
«О недрах», «О 
защите конкурен
ции» без споров 
не обойтись. Зако
нопроектов, где 
много очень важных деталей, -
масса. Надеюсь на позитивный 
эффект этих споров, на то, что 
все будет приниматься в самых 
лучших вариантах. 

- Нынешним летом почти 
на каждом заседании прави
тельства сообщалось , что 
для внесения в Госдуму го
товятся новые законопроек
ты. Да и сами депутаты, судя 
по сообщениям региональ
ных СМИ, обещали избира
телям выступить с актуаль
ными з а к о н о д а т е л ь н ы м и 
инициативами. К тому же в 
д у м с к о м п о р т ф е л е еще с 
осенней сессии осталось не
мало важных законопроек
тов. Какими будут приорите
ты этой короткой сессии? 

- Конечно, главное в осен
нюю сессию - бюджет. Выде
лил бы также блок законов, 
связанных с реализацией посла
ния президента. И блок, свя
занный с безопасностью. Но 
приоритет в законотворчестве 
- понятие довольно условное, 
ведь за каждым законом стоят 
какие-то жизненные проблемы, 
которые бывает трудно под
разделить на первую, вторую 
или третью степени важности. 

- Ровно год прошел после 
трагических сентябрьских 
событий в Беслане. Тогда де
путаты н а м е т и л и целую 
программу действий, однако 
один из важнейших пунктов 

В инвестициях, 
с моей точки 
зрения, 
прежде всего 
нуждаются 
транспортная, 
энергетическая, 
жилищная 
инфраструктуры 

этой программы - законопро
ект о противодействии терро
ризму - до сих пор не принят. 
А работа Парламентской ко
миссии по расследованию тра
гедии в Беслане в последнее 
время подвергается острой 
критике. Как вы считаете, 
почему? 

- Да, мы начали работу сразу. 
И обнаружили, что между раз
личными министерствами и ве
домствами нет координации. От
сутствие единого органа, упол
номоченного отвечать за анти
т е р р о р и с т и ч е с к у ю безопас 
ность, сказывается очень силь
но. Это как раз та область, где 
без полной централизации не 
обойтись. Ведь борьба с терро
ризмом - это не столько законо
дательная база, она вообще-то 

уже есть, сколько 
структурно-орга
низационный воп
рос, вопрос техни
ки и технологии и 
уже потом - пра-
вопри менител ьной 
практики. 

В свое время 
было принято ре
шение о централи
зации функций по 
борьбе с чрезвы
чайными ситуаци
ями. И это реше
ние, в том числе, 

конечно, и благодаря качествам 
министра Сергея Шойгу, себя 
оправдало. Думаю, что подоб
ное решение зреет и по антитер
рористической работе. Появит
ся некий «центр антитеррора» -
легче будет обеспечить его хо
рошей законодательной базой. 

Что же касается парламентс
кой комиссии, то критиковать ее 
можно будет только по резуль
татам доклада. И уж ни в коем 
случае нельзя это делать за то, 
что, дескать, медленно работа
ют. Быстрота тут - не плюс. 

- В весеннюю сессию Госду
ма уже реализовала некото
рые идеи из президентского 
послания. Получили законо
дательное оформление те по
ложения послания, которые 
касаются всех россиян (нало
ги о наследовании, дарении и 
другие). Но президент озвучил 
идеи, связанные непосред
ственно с депутатской дея
тельностью, - гарантии прав 
оппозиции, парламентские 
расследования. Когда дойдет 
очередь до реализации этих 
идей? 

- Парламентские расследова
ния - совершенно естественная 
вещь в любой стране, где суще
ствует парламент, избираемый 
непосредственно населением. Но 
нет и не может быть цели органи
зовать парламентское расследо
вание. Цель может быть одна -
добиться выводов и принять 

меры, которые не позволят по
вториться тому или иному не
приятному событию, трагедии... 
Поэтому процедура парламент
ских расследований должна быть 
прописана хотя бы для того, что
бы при создании комиссии по 
конкретному вопросу не было 
лишних дискуссий, перетягива
ния каната. Мы могли прописать 
ее в регламенте Думы, но ведь 
парламент у нас двухпалатный. 
И Совет Федерации непременно 
должен участвовать в парламен
тских расследованиях. Так что 
процедуру мы пропишем, но нет 
смысла брать на себя соцобяза
тельства сделать это, допустим, 
к 1 октября. 

Что касается прав оппозиции, 
то они вполне защищены, хотя 
ряд норм регламента Думы нуж
дается в совершенствовании. Но 
надо понимать, что права оппо
зиции измеряются количеством 
поданных за их депутатов голо
сов. Больше голосов за партию 
- у партии больше возможнос
тей влиять на законопроектную 
работу. Мало своих голосов -
создавайте коалиции. Так пост
роены все парламенты мира. 

По-иному бы гь не может. И в 
этом - также смысл выборов: 
они помогают «взвесить» поли
тические организации. А затем 
предоставляют им возможнос

ти и возлагают на них ответствен
ность, пропорциональные их 
«весу». 

- В послании президента 
звучала тема борьбы с корруп
цией. Какой вклад в эту борь
бу внесла Дума? 

-Давайте прежде определим, 
что такое коррупция. По сути -
это покупка решений тех или 
иных государственных органов 
и их должностных лиц. В роли 
покупателей могут выступать и 
отдельные граждане, и фирмы. 
Признак коррупции - взятка. 
Деньгами, автомобилями и про
чими материальными ценностя
ми. Ежегодно по признакам взя
ток в стране возбуждается не
мало уголовных дел. Значит, за
конодательная база для борьбы 
с коррупцией все-таки есть. Да, 
ее надо совершенствовать, но ос
новной вопрос все равно будет 
в правоприменении и в техничес
ких возможностях органов пра
вопорядка - расследовать дела 
о взятках непросто. Поэтому на 
борьбу с коррупцией надо смот
реть шире. А именно - как на 
ограничение прав бюрократии 
на принятие каких-то экономи
ческих решений. Без такого ком
плексного подхода никакой от
дельный закон о коррупции ра
ботать не станет. Мы это пони
маем и в соответствии с этой ус

тановкой будем корректировать 
множество законов, связанных с 
проведением административной 
реформы. Например, Закон о го
сударственной службе. 

- 26 августа правительство 
официально внесло в Госду
му проект бюджета-2006. Как 
он изменился по сравнению с 
первоначальным вариантом, 
с которым депутаты могли по
знакомиться в конце весен
ней сессии? Чем вообще бюд-
жет-2006 будет отличаться от 
бюджетов 2004, 2005 годов? 

- Внесенный проект бюджета 
очень серьезно отличается от 
первоначального. 7 июля про
шло совещание, в котором уча
ствовали со стороны правитель
ства Фрадков, Жуков, Зурабов, 
Кудрин, Греф, Христенко, На
рышкин, а со стороны парла
мента - все замы председателя 
Госдумы и лидеры фракций. 
Его предложили для откровен
ного разговора по всей назрев
шей проблематике. Официаль
но встреча была посвящена окон
чанию весенней сессии и соци
ально-экономической ситуаций в 
стране на текущий момент. Но 
основной темой стало обсужде
ние бюджета 2006 года. 

Разговор получился очень же
стким. Было решено создать 
официальную рабочую группу 

из депутатов Государственной 
Думы и министров для дора
ботки проекта бюджета. Уже в 
ходе работы этой группы мы 
договорились, чтобы впервые 
в бюджете 2006 года появи
лась отдельная строка под на
званием «Инвестиционный 
фонд». Мы пришли к обоюд
ному согласию, что надо ме
нять первично опубликован
ные макроэкономические пока
затели в сторону увеличения 
доходов, так как первоначаль
но они были явно занижены. 
Соответственно, пропорцио
нально увеличится и та строч
ка, которая будет называться 
«Инвестиционный фонд». 

Мы обсудили, куда конкрет
но, в какие проекты нужно 
вкладывать деньги. Концепция 
экономического блока прави
тельства исходила из того, что 
реальный сектор экономики 
напрямую государственными 
деньгами п о д д е р ж и в а т ь 
нельзя - это нарушение прин
ципов либеральной экономики. 
Наверное, это и было главным 
предметом обсуждения, барь
ером, который нас разделил и 
который нам и правительству 
приходилось преодолевать, 
доказывая состоятельность 
своих позиций. 

Окончание на 3-й стр. 

ПОРТФЕЛЬ 
новоеТКИ 

Метро 
Губернатор области Петр Сумин 
выделил 200 миллионов рублей на 
строительство метро в столице регио
на. Источником финансирования стали 
дополнительные доходы областного 
бюджета. Первая линия Челябинского 
метрополитена, которая соединит 
Торговый центр, площади Революции и 
Комсомольскую, должна быть пущена в 
2010 году. 

ФРАЗА 
Не браните погоду - если бы она не меня
лась, девять человек т десяти не смогли 
бы начать ни одного разговора. 

Франк ХЛББАРД 

ЦИФРА Столько россиян испытывают потреб-
^ ность в покупке квартиры или дома, 

у при этом необходимой суммой распо
лагают лишь двое из ста человек. 

п р о ц е н т а 

Просто не до отдыха 
Киселев 
Бывший главный редактор газеты 
«Московские новости» и бывший же 
ведущий телепрограммы «Итоги» 
Евгений Киселев будет работать на 
радиостанции «Эхо Москвы». Его 
новый проект - аналитическая про
грамма «Разбор полетов». 

лом 
В противовес молодежному движению 
«Наши» создается Лига объединенной 
молодежи (ЛОМ). Предполагается, 
что в нее войдут молодежная «Роди
на», «Авангард красной молодежи», 
Союз коммунистической молодежи, а 
также Национал-большевистская 
партия. 

ВОПРОС дня 

«Хотелось бы вам отдохнуть и 
пройти курс оздоровления в про
филактории или санаториях комби
ната?» - этот вопрос сотрудники 
управления информации и обще
ственных связей на протяжении ав
густа задавали почти четыремстам 
работникам комбината. 

Блиц-опрос, проведенный кор
респондентом «ММ», подтвердил 
нацеленность части металлургов на 
отдых в комбинатских здравницах. 

- Я уже несколько раз проводил 
отпуск в домах отдыха на Банном и 
в Абзакове , - д е л и т с я А л е к с е й 
Трубников, бригадир из ЛПЦ-5. -
Приезжал и зимой, и летом, ни разу 
не пожалел. 

- О т д ы х а ю всегда т о л ь к о в 
«Юбилейном» , специально беру 
отпуск зимой, обычно ездим с же

ной и внучкой, - рассказывает меха
ник ЛПЦ-4 Михаил Овсов. 

Девяносто процентов металлур
гов, опрошенных социологами, на 
вопрос о готовности отдыхать и ле
читься в здравницах ММК ответили 
утвердительно. Однако на следую
щий вопрос - планируют ли они это 
сделать в ближайший отпуск - поло
вина опрошенных высказалась отри
цательно. У большинства из них есть 
четкое объяснение этому противоре
чию: отсутствие средств (44 процен
та), намерение отдыхать в другом 
месте (26 процентов), приоритет зап
ланированных дел перед отдыхом (22 
процента), неумение или отсутствие 
привычки планировать отпуск зара
нее (8 процентов). 

Для иллюстрации - несколько ва
риантов ответов из блиц-опроса. 

- Обычно провожу отпуск в саду. 
Нам, медикам, путевки предлагают 
только за полную стоимость. Мож
но, конечно, выкупать их в рассроч

ку, но это все же дороговато. Мы 
если и уезжаем из города семьей на 
длительный отдых, то на машине на 
море - так дешевле. И деньги копим 
весь год, - отвечает Ольга Хвосто-
ва, фельдшер здравпункта ЛПЦ-4. 

- Мне об отпуске думать рано, я 
всего две недели работаю, - гово
рит гидравлик ЛПЦ-4 Ринат Атна-
гулов. - Но если помечтать, пред
почел бы поехать на море. Здесь все 
привычно, обыденно. В новых мес
тах веселее. 

Ответы на дополнительные вопро
сы проливают свет на один из ис
точников конфликта желаемого и 
возможного для комбинатских от
п у с к н и к о в . О к а з ы в а е т с я , п я т а я 
часть опрошенных намереваются 
взять кредит, а почти половина уже 
погашают долг. Очевиден приори
тет материальных ценностей в вы
боре между здоровьем и приобре
тением вещей. 

Но кредитные обязательства - не 

единственная, а возможно, и не глав
ная причина отказа от санаторного 
лечения и отдыха. Ведь за путевку 
надо платить, а между тем две трети 
респондентов считают, что забота о 
здоровье металлургов должна ле
жать на плечах предприятия. По мне
нию комбинатских социологов, при
чину такого «перекладывания ответ
ственности» следует искать в базо
вых ценностях сегодняшнего обще
ства, где хлопоты о материальном 
благополучии вытесняют заботу о 
здоровье. Ответы некоторых метал
лургов позволяют надеяться на по
ворот к новым базовым ценностям. 

- У меня отпуск скоро, в октябре. 
Поеду в санаторий «Металлург» . 
Двадцать лет работаю, ни разу там 
не был - некогда. - рассуждает Юрий 
Корзников, инженер управления ка
питального строительства. - Поче
му сейчас решился? Надо же и о здо
ровье наконец подумать. 

АллаКАНЬШИНА. 

Порт Оля 
Россия начала транспортировку стали в Иран через 
новый порт Оля Астраханского отделения Привол
ж с к о й ж е л е з н о й д о р о г и , с о о б щ и л о а г е н т с т в о 
IranNews . 

Партии по 16 вагонов каждая подаются под разгрузку на 
подъездные пути Южной территориальной кампании «Морской 
торговый порт Оля». Однако в процессе выгрузки вагонов в 
порту происходит некоторая задержка по причине недостаточ
ных портовых мощностей для погрузки-выгрузки. Руководство 
Астраханского отделения Приволжской железной дороги наме
рено разработать совместно с портовиками технологический 
процесс, который бы исключал непроизводительные простои 
вагонов в ожидании погрузки-выгрузки. 

В сентябре текущего года ожидается поступление 100 вагонов 
с Магнитогорского металлургического комбината, которые так
же пойдут по МТК «Север-Юг» и будут перевалены через же
лезнодорожную станцию Порт Оля. 

Успех Атюшова 
Защитник магнитогорского «Металлурга» Виталий 
Атюшов вошел в символическую сборную Кубка 
«Ческе Пойиштовны», первого этапа Европейского 
хоккейного тура. 

Он блестяще сыграл в составе сборной России на этом турни
ре. Ныходя на лед в первой пятерке, Атюшов оказался причас-
тен к шести заброшенным шайбам нашей команды из семи. Сам 
же отметился одним голом и двумя результативными передача
ми. Кроме него, в составе сборной выступали три нападающих 
«Металлурга» - Алексей Кайгородов, Станислав Чистов и Де
нис Платонов. 

Россияне, проиграв стартовый матч турнира шведам в Санкт-
Петербурге - 1:2, затем в чешском городе Либерец обыграли 
финнов - 4:1 и чехов - 2 : 1 . В результате наша сборная заняла 
второе место. Следующий этап Евротура - Кубок «Карьялы» -
пройдет в ноябре в Финляндии. 

Владислав РЫБАЧЕНКО. 

Конфеты 
от «Металлурга» 

«Металлург» - чемпион!» - конфеты с таким назва
нием начало выпускать ЗАО «Самарский кондитер». 
Посвящена новинка магнитогорскому хоккейному 
клубу, одному из самых титулованных в современ
ной России. 

Лакомство представляет собой чернослив с ядром грецкого 
ореха в шоколадной глазури. Конфеты упаковываются в кра
сочно оформленную коробку, на которой изображены логотип 
ХК «Металлург» и талисман клуба - лисенок Тимоша. Приве
дены также справка об истории магнитогорского хоккейного 
клуба и список всех его достижений, которые для местного пред
ставительства «Самарского кондитера» несколько месяцев на
зад подготовила редакция газеты «Магнитогорский металл». 

Любопытно, что располагается ЗАО «Самарский кондитер» в 
своем городе на проспекте Металлургов. 

Уважаемые господа! 
Официальный дилер Форд 
000 «Магтехноцентр» объявляет: 

С 1 с е н т я б р я 
2005 г. в действие 
в в о д и т с я с п е ц и 
альная программа 
« П а к е т ы о п т й 
Explorer в пода
рок». 

Уже 12 лет Ford 
Explorer являет ;я 
непревзойденньм 
л и д е р о м п р о д а ж 
среди внедорож
ников бдагодарт своим уникальным ходовым характеристикам. 
Ford Explorer сочетает великолепную маневренность, необходи
мую для движения по городу, и высокую проходимость, которая 
позволяет покорять бездорожье. 

Explorer XI.'I 
Для модели Ford Explorer XLT характерно идеальное сочета

ние мощности автомобиль a rpe ra iнруется уникальным 4-лит
ровым бензинотым двигателем SOHC V6 мощностью 205 л. е.), 
безопасности и стиля. Очевидное преимущество автомобиля 
просторный салон, в котором могут разместиться семь пассажи
ров 

Explorer I I It 
Ford Explorer LTD • автомобиль, обладающий не только выда

ющимися ходовыми характеристиками, но и эксклюзивным уров
нем комфорта. Элегантный салон, отделанный первоклассной 
кожей, переднш анатомические сиденья с подогревом и электро
приводом шести регулировок, а также настройками водительско
го сиденья с п ш я т ь ю на 2 положения отвечают требованиям 
самых взыскательных ценителей автомобилей класса «люкс». 

В Ford Explorer LTD вы будете чувствовать себя комфортно 
как на городских улицах, так и в условиях бездорожья. Благода
ря стильному лизайну кузова, элегантным колесным дисками и 
хромированных дета (ям отделки, ваш Ford Explorer LTD всегда 
будет в центре внимания. 

Программа «Пакеты опций Explorer в подарок» подразуме
вает специальные пакеты опций бесплатно. Подарок в зависимо
сти от комплек ации может быть до 4500 долларов. 

ООО «Магтехноцентр»: 
пр. Ленина, 93 телефон 31-81-00. 

Как там на улице 9 
• 

вторник среда четверг 

температура, °С +9+19 +9+16 +9+14 
••••,Wv.-

осадки 

атмосферное 
давление 124 726 725 
направленш веера 3 3 С-3 
скорость I U I ра 1-3 м/с 2-5 м/с 3-6 м/с 

Магнитные бури: 9, 14 , 2 0 , 2 2 , 2 8 , 3 0 сентября. 

http://www.mmgazeta.ru

